



鶉小だより

学校の教育目標 ○進んで学ぶ子 ○思いやる子 ○がんばる子 ○健康な子
重点教育目標「目標に向かって挑戦し、ねばり強くやりぬく鶉っ子の育成」
～鶉っ子一人一人に応じた学びの実現を目指して～



鶉小学校学校通信 No.2

令和4年5月27日発行

下級生を思いやる高学年の責務

鶉小学校長 安田 善紀

延び延びになっていた1年生を迎える会を5月17日に行うことができました。すっかり学校に慣れた1年生は、しっかりと大きな声で話すことができ、ほっとしながら様々な出し物や全体ゲームを参観していました。この1年生を迎える会で高学年の皆さんが1年生に楽しんでもらえるようにがんばっている姿が印象的でした。

高学年ががんばる姿を見ながら、私自身の七夕にまつわる出来事を思い出していました。

私は5年生から函館市内の学校に通いました。住んでいた場所は新興の住宅地で、小学校は学年3学級児童数700人の学校だったので、家の近所には低学年や幼児がたくさんいました。

7月7日の七夕は、夕方から近所の低学年や幼児の手を引いてローソク集めに回るのが高学年の勤めでした。

♪ たけ～に たんざく 七夕まつり
おおいに 祝おう
ローソク 1本 ちょうだいな!

小さな子の手を離さず、ゆっくりとした歩きで近所の家を回り、玄関先で大きな声で七夕の歌を歌います。上手に歌えると、その家のおじさんやおばさんが褒めてくれます。私の時代は、ローソクを貰うことが多く、お菓子や花火を貰えるのは稀でした。(私が中学生になった頃からローソクの代わりにお菓子が主流になったようです。)

お菓子をたくさん貰えると、小さな子供たちが喜びます。引率責任者たる年長者としての腕の見せ所です。過去の経験やグループ間の情報交換、そして玄関先の七夕の歌の出来映えで成果が変わります。袋いっぱいローソクやお菓子・花火セットを貰って子供たちを家に帰す時に、「お兄ちゃんと一緒に回って、たくさん貰えたから楽しかった。」と感想を言ってもらえると、充足感に満ち嬉しかったことを今でも覚えています。

一つのミッションを成功に導くために、色々考えて行動しました。子供たちの安全や体力、時間内で回るためのマネジメント、事前や実行中のマーケティング等、全ては小さな子を喜ばすためにどうしようと考えた結果です。高学年は下級生のお手本となり、頼りがいのある先輩として行動することを本校の高学年にも期待します。



行事6月

日	曜	行事など
1	水	フッ化物洗口 いじめアンケート(~10日)
2	木	短 5h 総練習
3	金	係活動③ 6p
4	土	短 4h 登校日
5	日	運動会
6	月	振替休業日
7	火	振替休業日
8	水	短 5h 後片付け 1p フッ化物洗口
9	木	係活動反省
10	金	委員会
11	土	
12	日	
13	月	6年中学校登校日・修学旅行交流学习 3・4p 教育相談(~24日)家庭学習強調週間・健康相談(~19日)
14	火	新体力テスト 2・3p
15	水	5h フッ化物洗口
16	木	
17	金	町内小学校体育交流会
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	短 5h 眼科検診
22	水	フッ化物洗口
23	木	
24	金	クラブ 修学旅行交流学习 3・4p
25	土	
26	日	
27	月	漢字確認テスト
28	火	
29	水	耳鼻科検診 フッ化物洗口
30	木	修学旅行

1年生を迎える会

17日、1年生を迎える会を行いました。毎年恒例ですが、1年生が好きなキャラクターに仮装して入場しました。衣装は、縦割り班の上級生が一生懸命に1年生のために作成しました。

1年生紹介のクイズや、全校で陣取りやじゃんけん列車をして楽しく1時間を過ごしました。



食育・給食指導

厚沢部小学校の山本栄養教諭をお招きし、食育・給食指導を行いました。「正しい箸の使い方」「間食の摂り方」「食事のマナー」について学びました。

給食も一緒に撮っていただき、アドバイスをいただきました。ぜひ今後の食生活に活かしていただきたいです。



6月5日(日)運動会です。保護者や祖父母の皆様にお越しいただくのは3年ぶりとなります。規模を縮小した形での実施ではありますが、児童は全校一丸となり練習に取り組んでおります。児童のがんばっている姿をご覧になっていただくため、当日は様々な感染対策を講じ、実施させていただきます。ご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。(詳細は別紙おたよりをご覧ください)